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Secretaria Municipal: A ver Concejales, ¿me escuchan ahora? 21 

Secretaria Municipal: Ya, Concejal Valdovinos ¿escucha ahora? Concejal 22 

Valdovinos. En todo caso, igual les escribí por el chat, pido la votación del acta 23 

número 8. ¿Sí? ya, ahora sí. Así por aprobación, así por el rechazo y así 24 

abstención ¿ya? E n votación. Aprueba, aprueba, aprueba, ¿Concejal Valdovinos? 25 

Aprobada, unánime acuerdo 64. ¿Ahora sí? Ya, voy a apagar mi micrófono, ya. 26 

Presidente: Muy bien, señores Concejales ¡Ah!, por este otro lado, perdón… me 27 

están diciendo que abra el otro micrófono para que quede grabado. Señores 28 

Concejales, muy breve en el tema del informe del Alcalde decirles dos o tres cosas 29 

que han estado sucediendo en este último tiempo, decirles que hoy día empezó a 30 

funcionar, a lo menos 2 puestos de control sanitario en nuestra comuna. 31 

concordada con el SEREMI hace un tiempo atrás y que, con la participación 32 
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además también de los funcionarios de salud, organizado y coordinado por el 1 

Departamento de Salud y también con los funcionarios municipales de 2 

Operaciones y de Seguridad Ciudadana. Uno está instalado en la entrada, o sea, 3 

desde Limache hacia Concón ahí a la altura, donde está la romana de vialidad, 4 

específicamente ahí de Bitumix, entre la Bitumix y la Coca Cola ahí se está 5 

controlando, y el otro está en la… más o menos, a la altura del acceso al humedal, 6 

viniendo desde Quintero hacia Concón, por ahora esos son los dos puntos que 7 

nos han autorizado y acompañado por parte del Ministerio. No ha sido fácil porque 8 

en todos lados, ¿¿no es cierto??, se está pidiendo esta posibilidad. Y, por otro 9 

lado, también informar que ya está en funcionamiento, una carpa de que ha sido 10 

facilitada por la Cruz Roja, para instalarla a la salida del CESFAM, perdón del 11 

SAR, o afuera del CESFAM para poder separar ¿¿no es cierto?? las atenciones. 12 

Hoy día hubo una capacitación en todo un tema de trabajo con los funcionarios, 13 

con el médico para entregar las instrucciones precisas para que la gente que 14 

venga con síntomas que tengan que ver en vinculación con el Coronavirus, 15 

puedan ser derivadas por otros lados y no enfrentarse a donde están ingresando 16 

normalmente todos los que vienen por otros temas al SAR, tradicionalmente. Esta 17 

es una acción creo que es muy importante para poder evitar mayores contagios, 18 

hoy además, el SEREMI, en una publicación ¿¿no es cierto?? a nivel regional 19 

informó que hay una tercera persona que ha sido detectada con Coronavirus y que 20 

está en Concón, en su casa, más allá, digamos de esos antecedentes. Por otro 21 

lado, también manifestarles que se ha continuado el trabajo de vacunación normal 22 

para la influenza en el sector de la carpa, ha sido mucho más…menos la presión, 23 

sin duda, de lo que tuvimos los primeros días, se está trabajando también en la 24 

vacunación, en lo que es hacia las viviendas, digamos, de los adultos mayores y 25 

también se ha iniciado un trabajo con la atención de las embarazadas, en distintos 26 

niveles de embarazo, a través de nuestro móvil que ha tomado también el 27 

CESFAM, para poder evitar que las embarazadas también tengan que venir a 28 

nuestro CESFAM y también ha estado, digamos, hoy día está, por ejemplo, en el 29 
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sector de la villa primavera, y así se está programando en diferentes lugares y se 1 

sigue atendiendo también a domicilio, en base a la gente que se ha ido… inscrito, 2 

que es adulto mayor, y que no tiene las opciones de venir a la comuna. Está 3 

nuestro director, brevemente, de salud que pueda tal vez decir algunas cosas 4 

adicionales a lo que yo he planteado o reforzar lo que yo he planteado, don 5 

Manuel Cantarero le doy la palabra en este informe del Alcalde. 6 

Director de Salud: Buenas tardes, Alcalde, buenas tardes Concejales, bueno, 7 

usted nos lo ha informado, la gran mayoría de las actividades que nosotros 8 

estamos organizando hacia la comunidad, por el tema del COVID-19, como así 9 

también de lo que es la campaña de vacunación. Igual, digamos, reforzarles que 10 

hay ciertas actividades que nosotros seguimos igual haciendo en el 11 

establecimiento, los cuales no han podido ser, no han podido ser, como en el caso 12 

de vacunaciones avanzadas, vacunaciones simples, también la entrega de 13 

medicamentos, la entrega de leche, ¿verdad?, la morbilidad, acá se sigue viendo 14 

pacientes, en este caso, que consulten por morbilidad, no del punto de vista 15 

respiratoria, que las podemos resolver acá, el control de recetas para los 16 

pacientes que no tienen su medicamento darles por lo menos 2-3 meses, el cual 17 

permite así dar una continuidad a, sobre todo, ciertas patologías que tienen de por 18 

medio. Yo creo que en la medida que vaya avanzando la emergencia y que vaya 19 

avanzando, vamos a ir haciendo nuevas estrategias para buscar, por el tema de 20 

evitar que ciertos controles ¿verdad? como en el caso de los niños, como en el 21 

caso de los adultos, se vean, se vean de cierta forma disminuidos los cuadros. Así 22 

es que yo creo que esa va a ser como la siguiente estrategia que debiéramos (tos 23 

de alguien no permite escuchar)] del CESFAM cómo mejoramos estos, esos 24 

puntos. 25 

Presidente: Gracias, director. Eso, en líneas generales en un informe muy muy 26 

resumido. Señores Concejales, si hay alguna consulta sobre este tema que es 27 

súper importante, le vamos a pedir que pidan la palabra. Me pidió la palabra el 28 

Concejal Moya, después Concejal Ortiz en ese orden. Moya-Ortiz, en ese orden. 29 
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Moya… 1 

Concejal Moya: Buenas, saludos a todos, lo que quería preguntar, todas estas 2 

cosas que se están planificando, ¿para cuándo estarían ya funcionando? Empezar 3 

a ejecutarse, porque dentro de todo igual tenemos… 4 

Presidente: Están funcionando, están todas funcionando, están, cuando yo lo 5 

comenté el tema de… este tema de control sanitario, está hoy día partieron hoy 6 

día en la mañana van a estar toda esta semana, en el tema de la atención a las 7 

embarazadas a domicilio, ya partió, lo dije, que estaban en la villa primavera, el 8 

tema de la carpa también partió, con todo lo que fue el proceso de adaptación y 9 

capacitación para que la comunidad sepa. Y, y… 10 

Concejal Moya: El tema de… hoy día nosotros sería la última etapa de la 11 

vacunación de las personas adultas, que ya quedan como los menos, 12 

afortunadamente, que se hizo rápido, y qué va a pasar con las otras edades, por 13 

ejemplo, en esta semana hay muchas personas han querido ir, pero no han podido 14 

porque el gobierno dijo que se va a dar prioridad a personas mayores de 65, no 15 

así… ¿estoy bien o no? 16 

Presidente: Sí. 17 

Concejal Moya: Entonces, hay personas que tienen como prioridad, entonces eso 18 

me gustaría saber, esas personas que tienen prioridad, para qué semana van a 19 

estar ya empezando a… 20 

Presidente: le vamos a pedir al director que entiendo, ¿no es cierto?, que el tema 21 

de la vacunación de escolares va a continuar el 15 o el 16 de abril y lo demás, ahí 22 

lo puede responder el director. 23 

Concejal Moya: Tener en cuenta que ya no se puede… [00:09:34 inaudible] 24 

Presidente: Va a responder 25 

Director de Salud: A ver, la situación es la siguiente: hay que recordar que hubo 26 

una, un momento de… digamos, en cuanto a la campaña de vacunación, de 27 

personas que concurrieron, lo cual hizo gastar el stock, se está gestionando una 28 

segunda compra ¿ya? y esa segunda compra, significará que, al menos, vamos a 29 
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tener gran parte de la vacunación escolar a contar del 15 de abril en una primera 1 

instancia, a no ser que la SEREMI y el CESFAM den nuevas las instrucciones. 2 

También en eso tenemos que incluir, verdad, la diferencia que nos está dando, la 3 

vacunación de las personas en otras edades que no son ¿ya? esas, esas también 4 

sabemos que tenemos un universo que ver. Ahora, si nos vamos… 5 

Director de Salud: Claro, lo que pasa, mire, Concejal, lo que pasa es que 6 

nosotros sabemos que hay falta de personas que, probablemente siendo crónicas 7 

no se han vacunado, pero estadísticamente nosotros, dentro de la población que 8 

está en vacunación de crónicos, ya llevamos más del 140%. 9 

Concejal Moya: Perfecto. 10 

Presidente: Y, además, y además el… gracias Concejal. Y además… 11 

Concejal Moya: y el gobierno… 12 

Director de Salud: Sí, ahora, nosotros sabemos que tenemos que igual proveer y 13 

tener seguridad de que vamos, vamos, de una u otra forma tener más vacunas y 14 

como departamento de salud y el director del CESFAM estamos, generalmente, 15 

todos los días llamando a la distribución de vacunas y apenas lleguen, tenlo por 16 

seguro que a las 4 de la mañana vamos a estar ahí esperando. 17 

Concejal Moya: Perfecto, gracias- 18 

Presidente: Muy bien, ¿Marcial Ortiz, sobre lo mismo, si había preguntado, quería 19 

consultar algo Concejal? 20 

Concejal Ortiz: Sí, P residente, me causa extrañeza y quisiera a consultarlo por 21 

ese motivo, los cordones sanitarios que se están instalando, las barreras 22 

sanitarias, tenemos, una en camino a Quillota y la otra en el camino a Quintero, 23 

¿no se topa con la que está haciendo Quintero al otro lado de la línea del tren? 24 

Quisiera primero eso, esa es la primera pregunta. Porque no vamos a estar 25 

usando recursos que estén, digamos, ocupando sobre el mismo lugar, a eso me 26 

refiero. Y lo segundo, director… 27 

Presidente: ¿Pablo? 28 

Concejal Ortiz: …preguntarle, cuando, cuando usted separa la posición de las 29 
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embarazadas, ¿no hay alguna posibilidad también de separar, en ese aspecto, a 1 

los niños prematuros? Porque hay muchos niños que tienen que ir al servicio a 2 

vacunarse porque son prematuros, porque tienen problemas, porque son de 3 

nacimiento anterior a la fecha, y son delicados, entonces, ¿no es posible que los 4 

podamos atender también en forma separada en la vacunación o en la atención 5 

médica? 6 

Presidente: Ya. Perdón, director, voy a dar la primera respuesta. Concejal, 7 

efectivamente, no se topan porque lo que ha hecho el Ministerio de Salud en 8 

Quintero es para la gente que entra a Quintero, no para lo que entra a Concón, y 9 

lo que estamos haciendo nosotros es justamente la que viene desde el interior, de 10 

la costa, que entra a Concón, eso es lo que hacemos, esa es la diferencia. 11 

Concejal Ortiz: Esa era mi duda. 12 

Presidente: Sí, exactamente, y lo mismo pasa en… son los que vienen desde 13 

Quillota que vienen para acá ¿no es cierto?, en el control, el que entra a Concón, 14 

lo que hace Quintero es para los que entran en Quintero. Muy bien, y lo de don 15 

Manuel le puede contestar lo otro. ¿Don Manuel? 16 

Concejal Ortiz: buscar los otros puntos, el de Viña del Mar y Valparaíso sobre 17 

todo. Porque, sabemos que Viña del Mar y Valparaíso están con muchos 18 

contagiados.  19 

Presidente: ¿Don Manuel? 20 

Concejal Ortiz: ¿Presidente? 21 

Presidente: Sí. 22 

Director de Salud: Contesto yo, ya, a ver, lo que pasa es que los puntos 23 

sanitarios tienen que tener una situación estratégica ¿ya? y estos dos puntos, no 24 

son puntos evadibles por las personas ¿ya? mientras que si tú ocupas un punto, 25 

por ejemplo, en la avenida Concón-Reñaca, tengo infinitas formas de evadir el 26 

control. 27 

Presidente: Pero, a ver, a ver, pero don Manuel, don Manuel, perdón, no, es que 28 

yo ya contesté eso. Si lo que tiene que contestar es lo otro, es la sugerencia que 29 
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está planteando de los niños, lo de la barrera ya está ya informado. 1 

Director de Salud: ¿Estamos hablando del Coronavirus o de la vacuna? 2 

Presidente: No, no, no… a ver Concejal, por favor, no interrumpa, por favor, no 3 

interrumpa, Concejal. Don Manuel vuelvo a reiterar, la consulta del Concejal 4 

Marcial era sobre la segunda opción, lo de los niños 5 

Director de Salud: Entonces, el Concejal Ortiz me hizo, me quería hacer una 6 

pregunta, pero me gustaría que me repitiera la pregunta, es que no le entendí a 7 

qué se refería con la vacunación de los recién nacidos. 8 

Presidente: Eso. Concejal Ortiz. 9 

Concejal Ortiz: Yo me refiero, director, me refiero a la atención de la vacunación 10 

de los niños prematuros. 11 

Director de Salud: Ya. 12 

Concejal Ortiz: Ellos son niños delicados, igual como las embarazadas, entonces, 13 

si hay alguna posibilidad de también derivarlos por ese mismo lugar u otro, para 14 

poder atenderlos de mayor, con mayor seguridad a ellos… 15 

Director de Salud: Ya, mire, con respecto a la atención, no solamente la atención 16 

del niño prematuro, sino que la atención… 17 

Presidente: Apague Concejal, por favor. 18 

Director de Salud: …de 6 meses que también es importante ¿ya? lo que… 19 

Presidente: Perdón, don Manuel, hay que, hay que apagar el micrófono después 20 

que hace la pregunta, Concejal Ortiz, por favor, para que podamos escuchar bien 21 

todos. 22 

Director de Salud: Todas estas estrategias que hemos visto con la dirección del 23 

CESFAM, entendemos que también hay atenciones prioritarias en el corto a 24 

mediano plazo que tenemos que ir resolviendo en la medida que se van 25 

subsanando las, digamos, distintas etapas, por ejemplo, consideramos que las 26 

embarazadas de término no nos podemos dar una semana más porque cuando la 27 

queramos ir a controlar, ya probablemente ya esté de vuelta después de su parto, 28 

por lo tanto, tenemos que ir dándoles prioridad, la siguiente etapa nosotros hemos 29 
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visto, tiene un solo al recién nacido prematuro, sino que al menor de 6 meses, esa, 1 

probablemente sea nuestra segunda estrategia, de modo de hacer esos controles 2 

ya sea en domicilio y además o viendo estrategias que evitemos que las personas 3 

puedan salir de su hogar… 4 

Presidente: Señora Liliana, esto de pronunciamiento, ratificaciones 5 

director de salud inaudible por conversación de Alcalde y Secretaria Municipal] 6 

Presidente: ¿Lo tenemos que hacer? Ratificación del… de la reunión del 31, si ya 7 

lo hicimos, ¿hay que tomar el acuerdo? Es que aquí dice… 8 

Director de Salud: Por la cantidad de vacunas que tenemos acá, poderlas 9 

trasladar… 10 

Presidente: Tiene la subvención ¿está ahí? 11 

Director de Salud: … y ver bien si es que podemos vacunar, ya sea en domicilio, 12 

a estos recién nacidos, lo vacuno o cuando le corresponda las vacunas en su 13 

efecto, sea como sea, cuando el menor tiene… 14 

Presidente: ¿Cuánto le entregamos la vez pasada? 15 

Director de Salud: … tiene una atención prioritaria, la cual no se hace esperar y 16 

desde que eso pasa bloqueo sanitario que nosotros tenemos acá, lo cual nos da 17 

seguridad, hoy día también que el ambiente esté con poco riesgo de infección. 18 

Concejal Ortiz: Perfecto director, me queda super claro 19 

Presidente: Muchas gracias, señores Concejales, ¿hay alguna otra consulta 20 

respecto sobre esto mismo? si no, seguimos avanzando. Señora Liliana, Concejal 21 

Valdovinos tiene la palabra. 22 

Concejal Valdovinos: Que se ha iniciado el control sanitario en estos dos puntos 23 

que usted da, la de Quillota y segundo el de Quintero. Bueno, la verdad es que se 24 

agradece que estemos actuando, pero veo que igual. 25 

Presidente: Perdón, Concejal es que justo no sé si el director escuchó ¿don 26 

Manuel? Es que le escuché cortado yo. 27 

Director de Salud: La pregunta fue en lo que es relacionado a lo que es la 28 

sanitización verdad.. 29 
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Concejal Valdovinos: Así es. 1 

Presidente: ¡Ah! ya, ya. 2 

Director de Salud: Los planes de sanitización, vamos a hacer las programaciones 3 

y eso permanece durante este período de emergencia sanitaria. 4 

Presidente: ¡Ah! Sí, ahora sí. don Manuel y el Concejal, efectivamente nosotros 5 

tenemos una planificación que hemos hecho a diario con los lugares donde 6 

efectivamente hay público y se ha ocupado para la vacunación el CESFAM, las 7 

dependencias municipales donde hay funcionarios municipales, en fin, eso es a 8 

diario, eso se ha mantenido justamente para proteger digamos a los trabajadores. 9 

En el ámbito de lo público, nosotros hemos ido por etapas y hoy día ya estaba 10 

planificado porque ya tenemos más material, nos ha llegado más material y se ha 11 

planificado, por ejemplo, en el tema de las caletas de pescadores, en los 12 

paraderos, mantener el tema de los paraderos, en el sector rural también que se 13 

ha hecho. La verdad es que lo que a nosotros nos han informado es que esto, 14 

ojalá ¿¿no es cierto?? se hiciese lo más continuo posible; entendemos que hoy 15 

día estamos preparando y ahí, ahí no están las encargadas de operaciones aquí 16 

me parece en la reunión, pero me informaban hoy día que está disponible como 17 

para ya hacerlo más masivamente, en términos de los espacios públicos. Nosotros 18 

no podemos ingresar a las casas, no podemos Ingresar a ningún recinto, ¿no es 19 

cierto?, que no sea público, así que, por eso efectivamente hay una planificación. 20 

Se hace permanentemente, ya nos llegó el material que estábamos pidiendo, que 21 

se había demorado, Así que estamos en condición de, en condición de planificar 22 

un poco más, digamos, en forma habitual. 23 

Concejal Valdovinos: Señor Presidente, disculpe, como municipalidad 24 

deberíamos preocuparnos de fomentar que la gente lo está haciendo a través del 25 

Municipio o a través de una empresa externa, porque no tenemos el calendario de 26 

dónde se va a hacer… no estamos cubriendo toda la comuna, yo creo que un 27 

poquito más de respeto y llegar hacia ellos con lo que nos están pidiendo. 28 

Presidente: Sí, efectivamente. Concejal, le voy a pedir si puede subir un poquito 29 
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más su volumen porque le escucho muy bajo. Si usted a su computador le puede 1 

subir un poquito más. 2 

Concejal Valdovinos: Ya. Tengo que hablar más fuerte, no más. 3 

Presidente: Ya, es que escuchaba medio cortado. Sí, efectivamente, bueno la 4 

verdad es que, más allá que nosotros estemos anunciando los lugares, lo 5 

importante es que hay que atacarlo, trabajarlo y hacerlo digamos, entonces en ese 6 

aspecto estamos concentrados en una planificación que nosotros se la podemos 7 

mandar, sin duda, pero por ahora lo que hemos hecho es dedicarnos, digamos a 8 

funcionar, en la primera oportunidad, para hacerlo mucho más rápido, digamos, se 9 

contrató una empresa, pero entendíamos que el costo iba a ser muy alto si lo 10 

seguíamos haciendo de esa manera. Por lo tanto, lo que se hizo fue comprar 11 

material y hacerlo, digamos, en forma de trabajo, de trabajo de operaciones 12 

planificándolo de esa manera, así que no está descartado de seguir haciendo 13 

alguna contratación. Nosotros hemos hablado con algunas empresas de la zona 14 

que están viendo la posibilidad de ayudar también con este tema y lo que hemos 15 

hecho es comprar material para poder avanzar más rápido, la primera vez que se 16 

hizo con todas las instancias del Municipio, todas esas se hicieron a través de una 17 

licitación, o sea, de una compra directa a raíz del decreto de emergencia, el resto, 18 

lo hemos estado haciendo operativamente nosotros. 19 

Presidente: Por favor, por favor, señor Moya, señor Moya está hablando el 20 

Concejal. Ok. Ok. Ya, muy bien. Es que usted ya intervino sobre este tema, 21 

Concejal Valdovinos, por favor, por favor. 22 

Concejal Valdovinos: Solamente diciéndole que no encuentro justo que estemos 23 

esperando a que una empresa señor Presidente, hacer estas cosas sin esperar 24 

[00:24:37 inaudible], eso no más. 25 

Presidente: No, no, no estoy diciendo, yo no estoy diciendo que estamos 26 

esperando una empresa, estamos actuando y lo estamos haciendo lo que sucede, 27 

que en esto no sabemos lo que se viene hacia adelante. Así es que nosotros 28 

estamos haciendo todo un trabajo para que generar, ¿no es cierto?, los recursos, 29 



 

REPÜBLICA DECHILE 
MUNICIPALIDAD DE 

CONCÓN 
SECRETARIA MUNICIPAL 

ACTA ORDINARIA DE CONCEJO N° 09 
MARTES 31 DE MARZO 2020 

 

Página 11 de 40 

vamos a dejar de hacer algunas cosas, yo les dije que eso lo estaba planificando, 1 

y que nos tenemos que juntar después en una comisión. Pero ha sido todo un 2 

análisis, porque el día a día de todas maneras señor Valdovinos, pierda cuidado, 3 

que aquí toda la gestión que se haga es bienvenida, digamos, independiente aquí 4 

hay ofrecimientos de empresas que han venido, ¿no es cierto?, a colocarnos, y yo 5 

no les puedo decir que no, al contrario, hay que, hay que, hay que ayudar digamos 6 

a que esto, la comunidad se está expresando y quiere, quiere colaborar. Así que 7 

en eso vamos, los vamos a mantener informados. Ya, bien, señores Concejales. 8 

Sí, Concejal, tiene la palabra. 9 

Concejal Aguirre: Disculpe, pero se me congeló, no se si lo hablaron, las 10 

vacunas que estaban destinadas, cuántas son las vacunas que se han inscrito, 11 

cuántas ya se han realizado.  12 

Presidente: ¿Cuánto se le entregó la otra vez? Dime cuánto se le entregó la otra 13 

vez a la Cruz Roja... si, don Manuel, puede dar respuesta 14 

Director de Salud: A ver, con respecto a las actividades de.. 15 

Presidente: La Ale a lo mejor sabe… 16 

Directos de Salud: Correspondiente a la comuna… ¿ya? obvio que Viña del Mar 17 

es la que más tenemos, tenemos de Quintero, Quillota, Villa Alemana, de 18 

Santiago, y otras regiones eso quiere decir que, a mi lo que me interesa, es la 19 

cantidad, de la población asignada acá, ese parecer nosotros ya lo informamos al 20 

servicio de salud, por lo tanto, tienen que considerar que no son directamente 21 

relacionados a la comuna propiamente tal. Ahora 22 

Concejal Aguirre: Perfecto. Se van a, se van a… 23 

Director de Salud: Eso lo tenemos considerado y asignado cuando lleguen las 24 

vacunas que son para la población infantil, que me da la seguridad de vacunar a 25 

ellos, eso mismo hace que aumenten ciertos valores, que, si bien es cierto, no son 26 

de la comuna, pero desde el punto de vista ministerial lo que ellos buscan es que 27 

la población esté vacunada. Independientemente de dónde sea, si… pero lo que 28 

queremos lograr es que todas las comunas logren el 100% para que esté toda la 29 
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población Independiente que algunos logren el 130% y otras logren el 70, al 1 

juntarlos me va a dar el 100% eso por un lado. Por otro lado, la otra pregunta que 2 

me hizo fue… 3 

Concejal Aguirre: se han realizado? 4 

Director de Salud: Ya, ahí tenemos porque hay gente que se ha inscrito como 4 5 

veces en el mismo domicilio, ¿ya? nos han mandado incluso gente que no tiene 6 

las competencias ni las características para haber solicitado una vacunación en 7 

domicilio, ¿verdad? Y eso nosotros, en dirección que debe hacer un catastro esa 8 

cantidad de datos. El promedio, verdad, es que afortunadamente 100 vacunas que 9 

se están vacunando a diario… ¿ya? y la cuarta era con respecto al permiso de 10 

circulación que 11 

Concejal Aguirre: La que se generó hoy día con el pago del permiso de 12 

circulación, hubo bastante público, si se tomaron algunas medidas de control de 13 

sanidad para que no hubiera contagio. 14 

Presidente: No… 15 

Director de Salud: Ahí, al respecto, verdad, una de las medidas, se nos informó 16 

en su momento, hacer un control sanitario con el nivel de agresión que estaban las 17 

personas fue muy complicado ¿ya? estuvimos en conocimiento pero ahí, ya la otra 18 

función, habernos mantenido a un metro de distancia, por más que se trató de 19 

hacer a un metro de distancia era casi imposible que las personas tomaran ese 20 

tipo de decisiones y pudiéramos estar a un metro de distancia para evitar cualquier 21 

tipo de contacto, a pesar de toda la justificación era prácticamente casi imposible. 22 

Presidente: Sí, ahí yo quiero agregar señores Concejales, señora María José 23 

Aguirre que en realidad yo creo que esto que sucedió y, aprovecho de informarlo y 24 

plantearlo, nosotros estábamos apostando a todo el proceso para que la gente no 25 

fuera en forma presencial y, Por eso que habíamos cerrado los puntos y dejamos 26 

lo más mínimo para que la gente que igual no podía meterse en el sistema 27 

pudiese asistir en forma presencial, pero todo esto lo confundió, y hay que decirlo 28 

con claridad y esto ustedes lo han podido ver, ¿no es cierto?, cuando en el 29 
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parlamento sacan una ley que confunde a la gente que genera toda una 1 

incertidumbre generó esta avalancha, porque, porque se vieron realmente pillado 2 

en toda está situación que al final lo ha asumido el encargado de los funcionarios 3 

municipales los que están trabajando en esto. Hoy día, el Presidente, en algún 4 

momento también en medio, en el mediodía anuncia, que va a resolver ese tema, 5 

que en el parlamento se aprobó y produjo tanta confusión en la gente que 6 

nosotros aspirábamos que esto hubiera fluido digamos de acuerdo a lo que 7 

teníamos presupuestado, sin duda que recayó en los Municipios, y recayó en esto 8 

que no sé, no se esperaba y hoy día, con la nueva ley, es decir, con la nueva 9 

propuesta que se ha hecho se supone que eso va a calmar porque ya no va a 10 

haber… van a poder pagar en doble cuota, y van a poder generar ¿no es cierto?, 11 

otras opciones, entonces, en ese aspecto efectivamente nosotros pusimos la 12 

alerta en esta en este tema sin embargo, en todo el país se vio colapsado, uno lo 13 

pudo ver en todos lados y no sólo eso, si además empezó a colapsar la página del 14 

sistema donde se conectan al sistema, digamos de internet, y mucha gente que ha 15 

querido hacer por internet, ha tenido estas vacilaciones que se cae, que se cae la 16 

página de la SUBDERE, que... Entonces ha sido bastante complejo y nosotros 17 

entendemos que estamos todos en situación de psicosis de nerviosismo y claro, 18 

cuando aparece este informe de que van a poder pagar más adelante, la cuota 19 

digamos correspondiente a ahora, la gente se puso más calma a esto, sin 20 

embargo, después cuando viene decir no, es que les van a pasar multa, y que los 21 

Municipios no tienen atribuciones para sacar esa multa, que el tema del seguro, se 22 

generó una situación que la verdad que no esperábamos y que, lamentablemente, 23 

se produjo. Y yo veía con desesperación que, que este tema en el ámbito, 24 

digamos de sanitario, que todos buscamos justamente, no tener el tema 25 

presencial, se nos produce un caos, que bueno, el anuncio del mediodía calmó el 26 

ánimo, realmente y que la gente si puede pagarlo más adelante y no va a tener, no 27 

va a tener las multas e intereses, y también tengo entendido que también se 28 

resolvió el tema del seguro, que era otro problema que también… y de la revisión 29 
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técnica. Eso en líneas generales. 1 

Concejal Aguirre: El problema Alcalde, es que esta es una muy mala ley sólo 2 

quería saber si se tuvo algún control sanitario o intentar de que no hubieran más 3 

contagios en las filas y yo entiendo que era muy difícil la situación. Gracias, 4 

Alcalde. 5 

Presidente: No hay por qué. Bien, señores Concejales, ¿había algún Concejal 6 

que quería intervenir sobre este tema específico, para avanzar? ¿Alguien pidió ahí 7 

la palabra, señora Liliana? Que no los veo. 8 

Secretaria Municipal: No 9 

Presidente: ¿No?, ya. Es que usted ya intervino Concejal, para que…si hay 10 

algún… otro más que quiera intervenir sobre eso, ¿ya? No, es que estamos 11 

hablando sobre el tema, que llegó como informe del tema de la salud. Si no hay 12 

más, Concejales ¿sí? ya… Señores Concejales, es que estamos hablando de los 13 

tiempos, por eso lo planteamos, que ojalá todos pudieran intervenir. Señores 14 

Concejales, vamos a… tengo aquí como pronunciamiento, para ratificar el cambio 15 

de día de reunión ordinaria, que lo debiéramos haber hecho al comienzo, para 16 

este martes 31 y no el día miércoles, estamos en eso. Señora Liliana… 17 

Secretaria Municipal: ¿Me escuchan bien ahora? Concejales, el punto 5 es 18 

pronunciamiento: “ratificar modificación del día de celebración de la tercera 19 

reunión correspondiente al mes de marzo, para el día martes 31 de marzo. En 20 

votación… levanten la manito, yo los voy, los voy mirando… ¿escucharon todos 21 

bien? 22 

Concejal Moya: Señora María Liliana… 23 

Secretaria Municipal: ¿Sí? 24 

Concejal Moya: Dejar dicho que, en el punto anterior, en la entrega de los 25 

documentos, dejar dicho que la semana pasada ustedes me habían dicho que me 26 

iban a mandar el documento y llegó, hasta hace un ratito atrás recién lo enviaron 27 

el documento que yo había solicitado, por el tema del terreno, de atrás de la 28 

cancha del Club Huracán. Esto me dan respuesta de que la municipalidad no sabe 29 
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quién es, y que tiene que preguntar a otro lugar, y ustedes son los que tienen la  1 

directa con bienes nacionales, bienes raíces, el gobierno regional, entonces, creo 2 

que el tema de los documentos que yo estoy solicitando, yo no entiendo por qué 3 

no, cuál es el problema de que se sepa quién es el este, yo entiendo, pero sí, de la 4 

municipalidad se pide, se insiste que se quiere tener ese documento, porque ya lo 5 

hubiesen tenido, pero al final… yo no entiendo lo que pasa, se sigue peloteando, 6 

no me han pasado el documento… 7 

Secretaria Municipal: Concejal, tiempo, 2 minutos, le conté. Algo súper 8 

importante, los dueños de las propiedades, la única forma de saber quién tiene el 9 

dominio, es que la persona vaya al Conservador de Bienes Raíces, saque un 10 

certificado de dominio vigente, la Municipalidad no cuenta con, nosotros no 11 

podemos andar pidiendo roles y certificados de dominio vigente de instituciones, 12 

de terrenos que sean de un privado, que no son de propiedad municipal. Nosotros 13 

ahí actuamos como… 14 

Concejal Moya: …ese es el problema que nadie sabe…  15 

Secretaria Municipal: pero nosotros no podemos saber de quién es. Ya, Concejal 16 

mire, es súper simple… 17 

Presidente: Por favor… 18 

Secretaria Municipal: …super simple, nosotros no le podemos dar una respuesta 19 

a la medida porque nosotros no contamos con la información. El único que puede 20 

dar esa respuesta con exactitud es el Conservador de Bienes Raíces y no 21 

nosotros, porque nosotros no llevamos registro de propiedad, por lo tanto, la 22 

respuesta que se le dio es con la que nosotros contamos, ¿ya? 23 

Presidente: Ya, Ok. Ok. Muy bien, yo sólo, sólo, es para, para señores 24 

Concejales, sólo para decirles que, que se ha hecho todas las consultas 25 

correspondientes a Bienes Nacionales, al SERVIU, y ninguno… y todas las 26 

demoras que tienen cada uno de los departamentos para responder no son tan 27 

expeditas. Y esa es la información que le tenemos, donde no es del SERVIU, no 28 

es de Bienes Nacionales, no aparece un dueño, y, por lo tanto, esa es la 29 
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respuesta que le tenemos que dar, señores Concejales. Bien. 1 

Secretaria Municipal: En votación, entonces, estábamos contando la votación 2 

para ver el… 3 

Presidente: El cambio de día. 4 

Secretaria Municipal: El cambio de día para el día de hoy para que ustedes 5 

cumplieran con las 3 reuniones para poder proceder al pago. En votación, 6 

unánime, se aprueba, acuerdo número 65. 7 

Presidente: Bien, señores Concejales, la siguiente tiene que ver rápidamente el 8 

pronunciamiento para otorgamiento de la subvención a la Cruz Roja, que consiste 9 

en el monto de 15 millones 150 mil pesos, teniendo en cuenta que el año pasado 10 

le entregamos 14 millones 500 mil pesos. Reconociendo la labor de todas 11 

nuestras instituciones de servicios, sin duda, la Cruz Roja nosotros… nuestra 12 

propuesta es mantener la solicitud de ellos, es decir de 15 millones 150 mil pesos 13 

que tiene para los gastos obligados, insumo de policlínico, material de escritorio, 14 

compra de algunos utensilios como camilla, un container modificado para una 15 

bodega, que son los costos más altos y el uniforme para los jóvenes, los nuevos 16 

jóvenes que han ingresado a la, a las filas de la Cruz Roja, de la juventud. Así que 17 

y algunos cursos. Concejal ¿quién pidió la palabra? 18 

Concejal Ortiz: Yo, Concejal, ¡bah! Presidente. 19 

Presidente: Concejal. 20 

Concejal Ortiz: Está correcta la petición de la Cruz Roja, pero en esta petición de 21 

subvención, que fue hecha el año pasado me imagino yo y no estaban los costos 22 

que ha significado tener ahora, como por ejemplo el local de vacunación, y en ese 23 

aspecto ¿no hay alguna, alguna entrega de…para los gastos que se han 24 

producido en esta emergencia? ¿me entiende? 25 

Presidente: No, Concejal, porque le estamos dando, 1 millón y tanto más de lo 26 

que le dimos el año pasado. Justamente de ahí viene el tema, digamos, de 27 

incorporarle más recursos. El año pasado fueron 14 millones y medio y ahora 28 

estamos entregando 15 millones 150 mil pesos, de acuerdo a lo que ellos 29 
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solicitaron. 1 

Concejal Ortiz: Lo que yo planteo, Presidente, es que ellos, cuando presentaron 2 

esta carta de solicitud, el año pasado, y hoy día los costos de ocupación de la 3 

sede, me imagino que han aumentos, entonces… 4 

Presidente: No, no, no, no hemos tenido… 5 

Concejal Ortiz: …una cantidad adicional por el uso de la sede…  6 

Presidente: No hemos recibido ninguna petición de esa manera, así que por eso 7 

estamos proponiendo esto. 8 

Concejal Ortiz: Ya, perfecto. 9 

Presidente: Ok. Muy bien, señores Concejales, lo llevamos a votación. Señora 10 

Liliana 15. Millones 150 mil pesos. 11 

Secretaria Municipal: Entonces se lleva a votación por un monto de 15 millones 12 

150 mil pesos la subvención de la Cruz Roja, filial Concón. ¿En votación?, ¿en 13 

votación señores Concejales?, unánime, se aprueba.  14 

Presidente: Acuerdo número… 15 

Secretaria Municipal: Acuerdo número 66. 16 

Presidente: Muy bien, el siguiente punto… 17 

Concejal Marinetti: Alcalde, aquí Adriana Marinetti… 18 

Presidente: ¿Ah! sí, dígame. 19 

Concejal Marinetti: ¿Sabe qué? sobre lo que habla Marcial, tiene razón, pero yo 20 

creo que los tiempos, después pueden cambiar y ahí se podría dar una 21 

subvención, yo creo que adelantarse no es bueno y hay que esperar. Más 22 

adelante quizás ellos lo necesiten. Eso no más. 23 

Presidente: Gracias Concejal. Sí… Señores Concejales, la siguiente es 24 

“pronunciamiento compromiso aporte de pavimentación participativa operación 25 

año 2020”. Le vamos a pedir a la directora de SECPLAC, que está en 26 

comunicación, que pueda abrir micrófono e intervenir. 27 

Secretaria Municipal: Tengo que hacer un alcance yo ahí… 28 

Presidente: Sí, pero vamos a ver si está la directora, señora Soledad, ¿está? 29 
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¿Sí? 1 

Directora SECPLAC: Sí 2 

Presidente: Ya. Antes que intervenga, directora, la Secretaria Municipal quiere 3 

manifestar algo… ¿está desconectada? 4 

Secretaria Municipal: Señores Concejales, el punto en la tabla señala 5 

“pronunciamiento compromiso de aporte pavimento participativo llamado número 6 

la corrección de lo que se va a aprobar ahora… 7 

Presidente: Soledad, le pedí…que está hablando la… usted cierre el micrófono, 8 

Sole, por mientras. 9 

Secretaria Municipal: Ya. 10 

Presidente: Ahora si 11 

Secretaria Municipal: Yo estaba señalando, ¿ahora sí se escucha? ¿se escucha 12 

bien señores Concejales? ¿sí? ya, lo que les estaba indicando es que en la tabla 13 

el punto se envió como “pronunciamiento para el aporte, el compromiso de aporte 14 

al 29° llamado de los pavimentos participativos, que era para la postulación, y la 15 

verdad es que… de nuevo no se escucha… 16 

Presidente: Sí, sí se escucha, yo escucho. 17 

Secretaria Municipal: Sí, la Soledad está con el micrófono encendido aún. 18 

Presidente: Apague el micrófono, pues Soledad. Ahí sí. 19 

Secretaria Municipal: Ya. 20 

Presidente: Ahí está, ahora sí. 21 

Secretaria Municipal: Ya, lo que estaba señalando es que el apor… el punto de 22 

tabla, se mandó como “pronunciamiento para el compromiso de aporte para el 23 

llamado número 29 de los pavimentos participativos”, la verdad es que el punto 24 

debió haber dicho “pronunciamiento suscripción del convenio del Municipio con el 25 

SERVIU para el llamado número 29 de los pavimentos participativos”. Entonces, 26 

eso es lo que quiero aclarar que el punto se… cuando votemos la suscripción del 27 

convenio, les solicito que también se incluya la modificación del punto. 28 

Presidente: Gracias Secretaria Municipal, le pedimos que apague el micrófono y 29 
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ahora le pedimos la intervención a la directora Soledad Rubio. 1 

Directora SECPLAC: Muchas gracias, Presidente del Concejo, Concejales. 2 

Entonces, se trae a acuerdo de suscripción del “convenio del Municipio con el 3 

SERVIU, llamado N° 29” recordar que con fecha 16 de octubre del 2019, en el 4 

acuerdo del Concejo número 320, se acordó el aporte municipal. 5 

Presidente: Gracias, directora, muy simple en el fondo es para que este, con los 6 

fondos, en su gran mayoría del SERVIU, ¿no es cierto?, pueda ser ejecutado, 7 

simplemente falta el acuerdo del Concejo. La plata está, fue aprobada y para 8 

iniciar su ejecución y licitación por el fondo código del SERVIU y fondos 9 

municipales necesitamos la aprobación del Concejo. Entrego la palabra a quienes 10 

quieran hacer las consultas sobre, al respecto. Si no hay mayores consultas 11 

señores Concejales, lo vamos a llevar a votación. Señora Liliana, por favor. 12 

Secretaria Municipal: Sí, Alcalde. 13 

Concejal Moya: Yo tengo una consulta. 14 

Presidente: Concejal Moya, tiene la palabra. 15 

Concejal Moya: ¿cuánta es la inversión que está destinada para esto? 16 

Presidente: Lo ma.. Sole… 17 

Directora SECPLAC: Sí. Alcalde, Concejal 18 

Concejal Moya:…. 19 

Secretaria Municipal: No, no eran a escala 20 

Presidente: No, no me acuerdo, eso me parece que… a ver, no me recuerdo 21 

exactamente, Concejal. 22 

Directora SECPLAC: Alcalde, la semana pasada en Concejo  23 

Concejal Moya: ¿Pero eso es comunal? 24 

Presidente: ¡Ah! verdad, sí, ahora sí. Bien, señora Liliana… muy bien, sí, sí. 25 

Secretaria Municipal: Tiempo… vamos a votación. 26 

Presidente: Señora Liliana. 27 

Secretaria Municipal: Ya, en votación, entonces, el acuerdo número 67, que 28 

aprueba la “suscripción del convenio del Municipio y el SERVIU del llamado 29 
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número 29 de pavimento participativo MINVU – Municipalidad” para la 1 

repavimentación pasaje 3 en Villa Concón por un monto de aporte municipal de 4 2 

millones 100. En votación. Unánime, se aprueba. 3 

Presidente: ¿Acuerdo número? 4 

Secretaria Municipal: Acuerdo número 67. 5 

Presidente: A continuación, el pronunciamiento modificación presupuestaria 6 

educación. Le vamos a pedir que se conecte nuestro director de Educación don 7 

Rodrigo Ulzurrún, y la Secretaria Municipal vamos a hacer una introducción sobre 8 

esta modificación. Concejal, para continuar, don Rodrigo… es que va a 9 

explicar…va a hacer una introducción primero la Secretaria Municipal, Concejal. 10 

Señora Liliana. 11 

Secretaria Municipal: Señores Concejales, nosotros les enviamos hace unos 12 

días atrás, más de 5 días hábiles, la modificación presupuestaria de educación, en 13 

el transcurso de los días, como esto se ha ido complicando en materia de 14 

educación, el Director de Educación tuvo que hacer un ajuste, una readecuación a 15 

esa modificación que fue la que les mandamos, cierto, que era nueva y con un 16 

oficio que también les llegó ayer en donde se explicaba que la readecuación era 17 

por un tema de complementar la alimentación escolar con niños que no habían 18 

sido incorporados y que era necesario incluir para poder financiarlos con plata 19 

municipal, porque de la JUNAEB no ha llegado, y también se establecía que se 20 

querían mejorar las plataformas educativas para poder hacer clases vía on-line, 21 

eso, la modificación lo que tiene es la readecuación de los montos que les mandé 22 

el día lunes con este nuevo planteamiento de educación. Por eso, la que se va a 23 

llevar a votación ahora es la última, la que les mandé con el último oficio 24 

readecuada, que incluye los mayores recursos y la modificación, cambió, se tomó 25 

de otras cuentas que va a explicar seguramente Rodrigo, para poder implementar 26 

mejor las cuentas de alimentos, la modificación sigue siendo en su esencia en lo 27 

grueso, la misma sólo que sufrió estas dos alteraciones y la idea es botarla ahora, 28 

para no dejar pasar más tiempo dado que ya cumplimos con el plazo que la ley 29 
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establece. 1 

Presidente: Gracias, Secretaria Municipal, don Rodrigo Ulzurrún, puede dar los 2 

argumentos necesarios para la explicación al Concejo Municipal. 3 

Director de Educación: Muchas gracias, señor Alcalde, señores Concejales, sí, 4 

esta modificación es la readecuación de la modificación presupuestaria [00:51:36 5 

inaudible]. 6 

Presidente: ¿Tiene apagado el micrófono? 7 

Director de Educación: …en esta contingencia nacional, lo que nos permite, 8 

poder asistir, de alguna manera, tal como lo expresó la Secretaria Municipal, el 9 

poder atender situaciones especiales de nuestros alumnos que no han recibido su 10 

canasta de alimentos, por distintos motivos, y poder, de una u otra forma, 11 

enfrentar de mejor forma, valga la redundancia, el proceso educativo de nuestros 12 

estudiantes, incorporando en nuestro sistema, verdad, la posibilidad de algunas 13 

plataformas y la adquisición de software en distintos establecimientos 14 

educacionales. Los motivos son esos, las cuentas, las cuentas que fueron 15 

señaladas, son el área de las remuneraciones, de la 2103 pasaron a la 2201, para 16 

personas, expresamente para alimentos, en la cual, hoy día, presupuestariamente, 17 

previendo primero la aprobación del Concejo, pasaría a 60 millones 160 mil pesos, 18 

es decir 43 millones 200 mil pesos que se le estarían agregando y también, al 19 

área… a la cuenta 2907, de programas computacionales, a la cual se le asignaron 20 

10 millones más con el objetivo de la adquisición de software y de alguna 21 

plataforma que permita más dinámica en el proceso educativo, situación que de 22 

una u otra manera pueda estar afectando a nuestros colegios. 23 

Presidente: Gracias director, vamos a abrir las consultas, señores Concejales, le 24 

vamos a dar la palabra a la Presidenta de la Comisión de Educación, siendo un 25 

tema de educación, si quiere hacer la primera intervención en ese orden. Señora 26 

Gabriela. 27 

Concejal Orfali: Gracias, Alcalde. 28 

Presidente: Después el Concejal Moya, que pidió la palabra. 29 
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Concejal Orfali: Bueno, este, este, esta modificación que sufre la…nosotros la 1 

revisamos como comisión, en su primera instancia, en una, valga la redundancia, 2 

en una comisión, así es que… y después hubo esta readecuación de algunos 3 

ítems, del, del 2103 y del 2907. Ahora le quisiera preguntar, si, este, don Rodrigo, 4 

¿será que pasar alrededor, usted habló de 60 millones, se va a traspasar de la 5 

cuenta 2103 a la 2201? 6 

Presidente: ¿Director? 7 

Director de Educación: Estoy abriendo el micrófono… 8 

Concejal Orfali: ¿Cuántos…? usted habló de 60 millones ¿cuántos millones se 9 

van a traspasar a la 2201?  10 

Director de Educación: 18 millones 200. 11 

Concejal Orfali: O sea esa cuenta, que hoy día tiene 59 millones 294 ¿va a 12 

quedar con?  13 

Director de Educación: Queda con 43 millones 694 mil pesos. 14 

Concejal Orfali: y después, ¿cuáles son los software que se van a adquirir para 15 

poder implementar un sistema, tener un sistema de plataforma?. 16 

Director de Educación: A la mayor cantidad de alumnos posibles, y los otros 17 

están en este momento en estudio con los directores de los establecimientos. Si 18 

bien es cierto hay algunas plataformas, a nivel del Ministerio de Educación, que se 19 

aprende en línea, esta está siendo un tanto lenta y está provocando algunas 20 

dificultades. Hemos visto, en la vorágine de esta situación, es que muchas 21 

instituciones están, de una u otra manera, generando estas plataformas para 22 

poder alcanzar mejores resultados proceso de aprendizaje un tanto más cercano a 23 

la realidad. Estamos en procura de ir adquiriendo esas plataformas y esos 24 

software que nos puedan permitir trabajar mejor. 25 

Concejal Orfali: ¿El objetivo, el objetivo que se tiene es llegar los alumnos? 26 

Director de Educación: En principio la enseñanza media. En principio es así. Hoy 27 

día…sí, hoy día hemos estado manejando la situación en línea, la entrega de 28 

guías de trabajo, la entrega de fichas de trabajo. Pero esto… 29 
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Concejal Orfali: ¿O sea lo van buscar de forma… 1 

Director de Educación: …personal. 2 

Concejal Orfali: …la ficha?, personal. 3 

Director de Educación: Aquellos que no tienen esa posibilidad de internet, los 4 

que si tienen internet están trabajando con la en línea y los profesores están 5 

subiendo en su plataforma de Facebook, etc., pero queremos dar algo mucho más 6 

eficiente. Esa es la idea. 7 

Concejal Orfali: …. 8 

Director de Educación: algunos colegios han ido trabajando en establecimiento y 9 

muchos padres han ido de esa manera se está haciendo el seguimiento 10 

adaptando como, lamentablemente, así va a ocurrir. De qué manera podemos 11 

administrar de mejor forma y eficientemente poder entregarles el proceso de mejor 12 

información. Porque hasta hoy están yendo algunos a buscar, más adelante yo 13 

creo que va a ser un poco más complicado.  14 

Concejal Orfali: Ya. Alcalde, quiero hacerle una mención, quiero que usted, como 15 

Alcalde, lo analice, yo sé que no es su área, pero como profesora sobre todo a los 16 

alumnos de media porque eso sería irremediable. Pero un alumno de tercero, 17 

cuarto medio, son años universitarios. Pero un primero básico Entonces, son años 18 

muy duros que yo la verdad estoy súper preocupada por los alumnos a nivel 19 

nacional  20 

Presidente: Sí, Concejal, usted con la experiencia que tiene, sin duda con lo que 21 

está manifestando hay que reflexionarlo, y en ese ámbito le vamos a pedir al 22 

director, don Rodrigo, que en forma urgente, no es cierto, me convoque a una 23 

reunión con los directores y con los equipos técnicos, bajo esta misma modalidad, 24 

para ver qué sale, digamos, para poder acoger lo que dice la Concejal, tiene toda 25 

la razón, entonces en ese aspecto, le pido director que, a la brevedad, podamos 26 

generar esa conversación con los equipos técnicos y con los directores, no lo 27 

podemos hacer en forma presencial, pero lo podemos hacer de esta manera para 28 

ver si buscamos alguna fórmula, que puede estar… salir… y con lo que la 29 
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sugerencia que me está dando la Concejal, a mi me parece totalmente atendible. 1 

¿Director? 2 

Concejal Orfali: … 3 

Presidente: Déjeme, déjeme ver cómo lo coordino primero, y le informó, Concejal. 4 

Director, recibió entonces la información. 5 

Director de Educación: Estoy completamente, completamente de acuerdo con lo 6 

que se plantea, hemos estado trabajando en esa situación, y, lo más pronto 7 

posible programaremos esa reunión y la podremos coordinar, señor Alcalde. 8 

Presidente: Gracias. Concejal Moya había pedido la palabra.  9 

Concejal Moya: Sí, más que nada… 10 

Presidente: Se quedó pegado. Se quedó pegado, Concejal… Quedó pegado, 11 

Concejal.  12 

Concejal Moya: ¿Aló? Ahí sí. 13 

Presidente: Le escuchamos. 14 

Concejal Moya: ¿Ahí sí? 15 

Presidente: Ahí sí. 16 

Concejal Moya: Ya. yo le decía que, bueno, que me tiene preocupado… 17 

Presidente: Sale cortado. Apague el micrófono, don Rodrigo.  18 

Concejal Moya: Yo lo escucho fuerte y claro. 19 

Presidente: Ahora sí.  20 

Concejal Moya: Yo le quería preguntar ¿cuánto es la diferencia de los alumnos? 21 

[00:01:40 inaudible]  que no… los alumnos, la cantidad de alumnos que dejaron de 22 

recibir la alimentación JUNAEB, y nosotros vamos a llegar…¿a cuántos niños 23 

vamos a llegar nosotros, a cuántos alumnos va a ser el universo que vamos a 24 

llegar con este aporte, porque estamos hablando de casi 60 millones de pesos 25 

para llegar a las personas, en cuanto a alimentación y todo eso, entonces, me 26 

gustaría saber ¿cuáles van a ser las canastas, si van a ser las mismas canastas 27 

tipo, de la alimentación tipo que se les da a los niños, o va a ser distinto? ¿Cuánto 28 

va a ser el precio? Esas son las cosas que más me preocupan, sobre todo lo que 29 
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es la parte de alimentación. Y, don Oscar, yo creo que, de repente, nosotros hace 1 

años que venimos entregando lo que son los computadores para todos los 2 

alumnos de los colegios, todos los años, entonces, esos computadores, si no me 3 

equivoco, vienen con internet, ¿o no?  4 

Presidente: Sí, le vamos a dar la palabra al director para que de la cifra exacta y 5 

también le responda al Concejal. ¿Don Rodrigo? 6 

Director de Educación: Muchas gracias. Sí, bueno, sí, los chicos de séptimo 7 

básico son los que reciben los computadores todos los años, reciben con internet 8 

de una durabilidad de un año. Eso es lo que entrega la JUNAEB, en este caso, 9 

conjuntamente con…  Luego… 10 

Concejal Moya: Ya que todos los niños tienen computadores, todos los niños 11 

tienen la posibilidad de acceder a Wi-Fi y hoy día, el internet se [01:04:18 12 

inaudible] de una manera rapidita, existe la posibilidad a lo mejor de que como 13 

municipio podamos hacer las gestiones para que todos esos niños que se les 14 

entregó el año antepasado y el año pasado, que, a lo mejor hoy día, si bien, 15 

todavía tienen el computador, no tienen la posibilidad de tener internet. ¿Existe la 16 

posibilidad de que hagamos una gestión y que les llegue directo el internet al 17 

computador que ellos tienen, al que nosotros en algún momento se les hizo 18 

entrega? Porque creo que parece que es una forma buena de llevarlo a los 19 

alumnos y que ellos tengan internet en sus casas, porque les va a llegar directo al 20 

computador que nosotros mismos les regalamos. Entonces,  o si no, la otra 21 

alternativa sería que nosotros empezar a acercarnos a las plazas de la comuna  22 

chicos, si bien a lo mejor no tienen la forma de estar comunicados, se puedan 23 

acercar a algún lugar Wi-Fi, donde este niño pueda, a lo mejor, estudiar, nosotros 24 

fuimos a Constitución, ahí donde estábamos nosotros, en el puesto, habían unas 25 

mesitas, como 4 mesitas con sillitas que se colocaban todos los escolares y arriba 26 

habían cables de Wi-Fi, una conexión Wi-Fi, entonces, todos los niños, habían 4 27 

mesitas con sillitas, se ponen a estudiar, se ponen a hacer las mismas cosas y 28 

tienen la posibilidad que los niños que no tienen Wi-Fi, que no tienen la posibilidad 29 
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de conexión, llegar a estas plazas y a lo mejor allí conectarse es difícil que ellos 1 

lleguen a nosotros por el tema económico, a lo mejor nosotros la tecnología lo más 2 

posible dando solamente señal Wi-Fi. 3 

Presidente: Ok. Gracias, Concejal. Sólo como, como intervención, me parece 4 

bien, pero, pero hoy día no, no, no, no, no es, tal vez lo tengo yo como ejemplo, lo 5 

entiendo así ¿no es cierto? que en las plazas, hoy día no pueden salir a las 6 

plazas, la idea es que no estén en las plazas y que estén en las casas, pero sí el 7 

director puede dar la respuesta. Hizo dos consultas él, básicas, más o menos, a 8 

cuánto es lo que estamos llegando con este presupuesto que, hay que decirlo, 9 

¿no es cierto?, que aquí la JUANEB, una vez más ha fallado en esto en el país, 10 

porque no es solamente en Concón, aquí, todos los Alcaldes con que yo tengo 11 

contacto y en la cual estamos reunidos constantemente por este sistema, han 12 

planteado ¿no es cierto? que lo que ha sucedido es que no han llegado todas las 13 

cajas de alimentación y en, y en algunos casos unas cajas de una manera, otras 14 

de otra, ha sido complejo. Yo recibí y aquí quiero ser super franco y directo, 15 

digamos, en este aspecto, porque, porque a mí me, me, me producía mucho ruido 16 

este tipo de situación. Sin embargo, en una explicación que nos dio el Intendente, 17 

que nos dieron las autoridades regionales, uno puede entender un poco más 18 

sobre lo que estaba pasando no estaban preparados para este tipo… ¿no es 19 

cierto? estaban acostumbrados a hacer las cocinas, hacer todo lo demás y de 20 

repente, de un día para otro, la misma empresa tuvo que comprar todo el material, 21 

lo que significa la verdura, la fruta, fue un caos que, sin duda, uno también tiene 22 

que entenderlo, y así fue. Pero, sin embargo, pasó mucho tiempo y la situación no 23 

se ha mejorado y en ese aspecto están en deuda con los municipios y nosotros, 24 

felizmente, otros no lo pueden hacer, felizmente nosotros si lo vamos a poder 25 

hacer… complementar o completar, más bien dicho ¿no es cierto? aquellos que 26 

quedaron sin esa ración, ese es el propósito principal. Así que si usted tiene las 27 

cifras don Rodrigo, para que le pueda aclarar e informar al Concejal. 28 

Director de Educación: Sí, como no, señor Alcalde. Bueno, en la reciente 29 
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entrega de las canastas por parte de JUNAEB, fueron que quedaron sin la 1 

recepción de las canastas de comida ¿no? Por lo cual, por eso por lo tanto, esa es 2 

nuestra misión ahora, solicitar… y la alimentación o la canasta debiera ser muy 3 

parecida a lo que JUNAEB tenía planteado, porque también es equilibrada ¿no? 4 

tiene las proteínas, las vitaminas, que es bastante bien equilibrada. 5 

Lamentablemente, tal cual dice nuestro Alcalde, para todos nosotros esto está 6 

siendo un aprendizaje, y estamos en el paso a paso tratando de hacerlo lo mejor 7 

posible, y en la otra intervención que hizo el señor Concejal, me parece… todavía 8 

no tengo las condiciones técnicas como para decirle “sí, es buena idea” ¿no? pero 9 

vamos a tener que ver de qué manera se puede complementar, tratar de 10 

solucionar de mejor forma los problemas que pueda tener cada chico en su hogar 11 

¿no? para poder acercarlo más a un mejor proceso educativo. Esa sería, señor 12 

Alcalde, mi respuesta. 13 

Presidente: Sí, y yo ampliaría un poco esta información, porque justamente, el 14 

Concejal Moya, en su momento me planteó la inquietud de cuánta gente había 15 

quedado sin, sin esta alimentación y la posibilidad de que nosotros lo hiciéramos, 16 

justamente, Concejal, así es que, de alguna manera, estamos, también, dando 17 

respuesta a lo que usted había sugerido en su momento. 18 

Concejal Moya: Sí, se agradece, solamente era, supuestamente tenían alimento 19 

como para 15 días, yo le había preguntado la semana pasada si es que en algún 20 

momento eso ya fines de abril, hasta principios de mayo, puede ser, en primera 21 

instancia, ¿la alimentación va a ser hasta mayo para los alumnos, o todavía no se 22 

sabe?  23 

Director de Educación: Discúlpeme, hoy día, hoy día JUNAEB, no hay 24 

calendarización todavía, pero va a seguir con el proceso de la entrega de las 25 

canastas. 26 

Presidente: Sí, lo que yo sé… tengo, don Rodrigo, la información directa de… por 27 

parte de los alcaldes a nivel nacional, ¿no es cierto? y a nivel nacional esta 28 

situación que nos ha llegado todos, en la medida que entendemos se va a ir 29 
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perfeccionando, y esperamos que se pueda cubrir realmente todo y no tengamos 1 

que hacer todas las veces este esfuerzo de estar nosotros comprando esta 2 

mercadería. Por lo tanto, lo que nosotros estamos pidiendo, a nivel nacional, es 3 

que, definitivamente, exista hoy día… entendemos lo que se nos produjo a todos y 4 

que hoy día se empiecen a ordenar realmente la JUNAEB y podamos tener a 5 

todos los niños con este alimento tan necesario. Señores Concejales, ¿alguien 6 

más va a…? ¿Quién, quién pidió? Concejal María José Aguirre. 7 

Concejal Aguirre: Buenas tardes don Rodrigo. Agradecer su trabajo porque en 8 

materia de educación, sobre todo muy compleja la situación se refiere y créditos 9 

autorizados en el año 2019. No lo tengo claro. 10 

Presidente: ¿Director? ¿Don Rodrigo?  11 

Director de Educación: Sí, lo que habla de los proyectos, y los fondos, la gran 12 

mayoría de los fondos son del CADEM, CADEM que viene desde el año pasado y 13 

los números nuevos que llegó del 2019 para cubrir todos los proyectos a realizar 14 

durante el 2020 y el 2021, y algunos quedaron del CADEM 2018 que se están 15 

terminando ahora.. 16 

Concejal Aguirre: O sea, son saldos de caja que se unen a los otros saldos. 17 

Director de Educación: Exacto.  18 

Concejal Aguirre: ¿En qué proyecto, en general?  19 

Director de Educación: Bueno, hay varios proyectos, por ejemplo, se están 20 

haciendo, se hizo un cambio de piso, digamos de pavimentación en los Jardines 21 

Infantiles, está, también en el 2018, todavía, por ahí, un tema de alcantarillado, 22 

también hubo un aporte por parte de CADEM, son varios trabajos. Hay una… 23 

también los baños para discapacitados de los distintos establecimientos 24 

educacionales, regularización de esos planos y también la regularización para el 25 

reconocimiento oficial de que… exige esto para el traspaso cuando ya dejen de 26 

ser instituciones municipalizadas, están todos los proyectos ya realizándose. 27 

Concejal Aguirre: … 28 

Presidente: Bien. Gracias. Señores Concejales, señora Liliana, vamos a llevar a 29 
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votación, puede apagar el micrófono, señor Moya, por favor. Secretaria Municipal. 1 

Secretaria Municipal:  Señores Concejales, entonces se lleva a votación la 2 

primera modificación presupuestaria readecuada el día 30 de marzo del 2020 de 3 

Educación, con las modificaciones que se señaló. 4 

Presidente: Por la aprobación en votación. 5 

Secretaria Municipal: Unánime, acuerdo número 68.  6 

Presidente: Gracias, director, gracias. señora María Rojas, que sé que estaba 7 

atenta ahí a la intervención. Las dejamos… los dejamos en libertad a ustedes 8 

¿ah?, creo que si no hay otra consulta respecto a educación. O quédense atentos 9 

a lo que está pasando. A la señora María Rojas, si quiere, la dejamos en libertad. 10 

Director de Educación: Muchas gracias, señor Alcalde. 11 

Presidente: ¡Ah! sí. ¿Quién? Concejal Marinetti. 12 

Concejal Marinetti: Adriana Marinetti. Me llama la atención porque la… dijo 13 

“primera modificación a…” la señora Secretaria Municipal y vamos en la segunda 14 

modificación.  15 

Presidente: ¿Señora Liliana?  16 

Secretaria Municipal: A ver, para que no nos confundamos… deme un minuto… 17 

para que no nos confundamos. La segunda modificación es la municipal, la que 18 

estamos votando, es la primera modificación de educación. 19 

Presidente: ¿Ya?, le quedó… ¿sí, quedó claro? ¿Concejal Ortiz? 20 

Concejal Ortiz: cuando usted apaga el micrófono, el de la señora María Liliana 21 

cuando usted mantiene el micrófono prendido, a la señora María Liliana no se le 22 

entiende prácticamente nada. 23 

Presidente: Ya. 24 

Concejal Ortiz: Si es posible que cuando ella intervenga, usted pueda apagar su 25 

micrófono y.. 26 

Presidente: Perfecto, perfecto completamente entendido. Gracias. Señores 27 

Concejales, vamos a pasar al pronunciamiento modificación presupuestaria 28 

municipal “aporte a trabajadores de los servicios de aseo” que es la segunda, 29 
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como ustedes bien lo saben, esto es un fondo que viene de la Subsecretaría de 1 

Desarrollo Regional, que hace ya años los trabajadores ganaron, y que 2 

corresponde, ¿no es cierto? que…ingresarlo al Municipio y nosotros se los 3 

traspasamos después a la empresa para que se lo entregué a cada uno de los 4 

trabajadores. Es un solo tema y que, en definitiva, viene a generar esta posibilidad 5 

de… estos presupuestos ya ingresaron al Municipio y ahora lo ingresamos al 6 

presupuesto. Si no hay alguna consulta, lo tienen todo claro. A ver ¿Concejal 7 

María José? ¿sí?  Tiene la palabra. 8 

Concejal Aguirre: 99 millones 497 mil pesos. Eso quería agregar. 9 

Presidente: Ok. Muy bien, muchas gracias, Secretaria Municipal, lo vamos a 10 

llevar a votación. 11 

Secretaria Municipal: Se lleva a votación, se va a llevar a votación la segunda 12 

modificación presupuestaria municipal. ¿En votación? Unánime, se aprueba. 13 

Acuerdo N° 69. 14 

Presidente: Gracias, señora Secretaria Municipal. Rápidamente, dice 15 

“pronunciamiento de postergación de pago a las PYMES según la ley 22.207”. 16 

¿Quién va aplicar esto señora Liliana?   17 

Secretaria Municipal: ¿Está Evelyn?  18 

Presidente: ¿Evelyn está unida? 19 

Directora: Sí. 20 

Presidente: ¿Señorita Evelyn? ¿Directora? 21 

Directora: Sí, Alcalde, ¿me escucha?  22 

Presidente: Sí, le escuchamos todos.  23 

Directora: Bueno, esta es una ley, la 21.207 que viene a beneficiar a las micro, 24 

pequeñas y medianas empresas. Entonces, se solicita el acuerdo de Concejo, 25 

para que las empresas 2020 pudiesen cancelar su patente en cuotas semestrales 26 

iguales y sucesivas sin intereses, hasta en 6 cuotas. Por ejemplo, cualquier 27 

contribuyente que paga enviamos al Servicios de Impuestos Internos, la solicitud 28 

debe considerar para poder hacer…porque esto tiene que ver con las ventas de la 29 
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empresa. Entonces, ellos van a enviar esa información y nosotros teniendo 1 

estaríamos para que ellos se acojan a este beneficio. 2 

Presidente: Directora, muchas gracias. Le vamos a la señora Liliana, que quiere 3 

ampliar la información. 4 

Secretaria Municipal: La ley se publicó en enero y otorga un beneficio especial 5 

para el año tributario que va desde el 1° de julio del 2020 al 31 de junio del 2021, 6 

para aquéllos que, conforme a la declaración de capital propio que cada 7 

empresario tiene en virtud del monto de esa declaración, la Municipalidad les 8 

permite pagar, como bien dijo la señorita Evelyn hasta en 6 cuotas sus patentes 9 

comerciales, sin estar afectos a multas e intereses. Ese es el beneficio. Como 10 

enero ya paso, para nosotros, si ustedes lo acuerdan ahora, sería a contar del 1° 11 

de julio. 12 

Presidente: ¿Señora Pamela, quiere intervenir? ¿algo?, la vi que apareció ¿No? 13 

¿Hay alguna consulta, señores Concejales? ¿Hay alguna consulta, señores 14 

Concejales? ¿Alguien quiere intervenir?  15 

Concejal Ortiz: Yo quisiera preguntar si…como va a saber…por ejemplo, hoy día 16 

yo voy a hacer la consulta en la mañana, si una persona cómo yo sé si esa 17 

categoría corresponde a minipyme o a pyme, cómo lo podemos, cómo puedo yo al 18 

comerciante que hay un beneficio para eso. 19 

Presidente: ¿Directora tiene la palabra si puede responder?  20 

Directora: Sí, lo que pasa es que no tiene que ver con el rubro del negocio, tiene 21 

que ver con el capital, como decía la señora María Liliana, el capital propio 22 

declarado al Servicio de Impuestos Internos. Por lo que tenemos entendido eso es 23 

menos de 2.400 UF, 60 y tantos millones solo que considerar como empresas. 24 

Pero eso lo vamos a traer nosotros en cualquier momento para decirles ustedes 25 

tienen ese beneficio si lo quieren tomar o no. 26 

Concejal Ortiz: Ya, gracias, me queda clarito. 27 

Presidente: Señores Concejales, si no hay más consultas, lo vamos a llevar a 28 

votación. ¿Secretaria Municipal? 29 
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Secretaria Municipal: En votación, acuerdo N° 70. Aprueba postergación y 1 

beneficio para la micro, pequeñas y medianas empresas para pago de patente en 2 

6 cuotas, sin multas ni interés, a contar del 1° de julio del 2020 al 31 de junio del 3 

2021. 4 

Presidente: En votación. 5 

Secretaria Municipal: Unánime, se aprueba. Acuerdo 70. 6 

Presidente: Ok. Señores Concejales, viene el tema comisiones. ¿Hay una 7 

comisión que estaban pidiendo, tengo entendido, y una de medio ambiente, me 8 

parece?, ¿no sé en qué quedó?  9 

Concejal Aguirre: Sí. Presidente, si una solicitud para pedir la comisión de medio 10 

ambiente, pero nosotros ya tuvimos una no sé si la oficina de medio ambiente 11 

también trabaja… 12 

Secretaria Municipal: ¿Puedo hacer un alcance?  13 

Concejal Aguirre: toda la intervención inaudible] 14 

Presidente: Sí, efectivamente, le estaban pidiendo a la Secretaria Municipal que 15 

pudiéramos coordinar, porque tiene que entrar al mismo sistema, ya no podemos 16 

estar haciéndola presencial. Así es que estaban viendo cómo coordinaban.  17 

Secretaria Municipal ¿parece que usted tenía alguna información? 18 

Secretaria Municipal: Concejal María José, yo recibí un correo de la encargada 19 

de medio ambiente, que me soli…me envió las observaciones de don Salvador, 20 

estaba a la espera de la doctora, y me pidió que si yo podía comparar la 21 

ordenanza con la de Limache, ver si se acogían o no, era posible o no acoger las 22 

observaciones y si la podía restructurar de nuevo, a lo que yo respondí, que tengo 23 

que esperar que llegue la otra y que esa comparación yo ya la había hecho con la 24 

de Limache y con todas las otras que tuve a la vista, cuando se redactó, pero que 25 

la íbamos a hacer en el momento, después que ustedes se reunieran, porque 26 

usted me había pedido la de medio ambiente, que no he podido coordinar por este 27 

sistema, porque hemos tenido con el COSOC, con seguridad pública, hemos 28 

estado con hartas cositas, pero voy a ver cómo la reestructuro de nuevo  y se las 29 
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mando para que la observen. 1 

Concejal Aguirre: Salvador Donghi también recomienda revisar la ordenanza de 2 

la comuna de para que la pueda considerar también, por favor. 3 

Presidente: Esa, esa, esa la desconozco, ya. Me parece, vamos a tratar de que la 4 

Secretaria Municipal, a la brevedad, nos coordine la reunión. 5 

Concejal Aguirre: Quizás cuando tengamos toda la información y. 6 

Presidente: Perfecto, muy bien, gracias a usted.  7 

Concejal Aguirre: Presidente, y súper importante, si los Concejales quieren 8 

enviar sus observaciones, que las hagan llegar de forma Secretaria, me imagino, 9 

medio ambiente. 10 

Secretaria Municipal: Yo creo que…¿quién lo va a hacer? Yo creo que… 11 

Presidente: Los Concejales tienen que mandarla. 12 

Secretaria Municipal: Ya, las que van a mandar…ya, mándemela para yo unirlas 13 

todas. Importante sí… que estas se revisaron la… se comparó con… 14 

Concejal Moya: a trabajar ya? o todavía. 15 

Secretaria Municipal: … esa ordenanza modelo yo se las entregue base, yo se 16 

las entregue hace harto tiempo atrás, la base ¿ya?  17 

Concejal Moya: Salvador Donghi entonces, entonces… 18 

Presidente: A ver, perdón, Concejal, es que la, la… 19 

Concejal Moya: .. 20 

Presidente: Parece que ahí hay una confusión. Señora María José, ¿parece que 21 

usted tiene una información?  22 

Concejal Aguirre: nos reunimos en comisión, hicimos nuestras observaciones, 23 

integrar a la ordenanza, habría que ver si es necesario toda la información. 24 

Presidente: Toda la información. 25 

Concejal Moya: ¿Puedo intervenir?  26 

Presidente: Ok.  ¿Concejal Moya?  27 

Concejal Moya: ¿Puedo intervenir? 28 

Presidente: Sí. 29 
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Concejal Moya: Es que. 1 

Presidente: Ok. Muy bien, perfecto Concejal, no hay problema. Sí, me dice que se 2 

las enviaron, pero no hay problema en renviárselas. Muy bien ¿alguna otra 3 

comisión? Muy bien. ¿Incidentes? ¿Concejal? 4 

Concejal Ortiz: presidente, quisiera pedir una comisión  5 

Presidente: ¿De cuál? 6 

Concejal Ortiz: .. 7 

Presidente: ¡Ah!  8 

Concejal Ortiz: la posibilidad de que a la reunión pudiera convocarse a público 9 

privada, por todo este tema de que, de cómo poder vincularlos a algún beneficio. 10 

Presidente: ¿Alguna sugerencia de día y hora, Concejal?  11 

Concejal Ortiz: Reuniones por esta vía, ver la posibilidad de que ella ponga la 12 

fecha. 13 

Presidente: Ok. 14 

Secretaria Municipal: Ya, respondí. 15 

Presidente: Ya, perfecto y si puedo estar yo, lo voy a estar también, Concejal. 16 

Concejal Ortiz: Sí, por eso. Que lo podamos coordinar entre todos y que sea una 17 

fecha en que todos podamos estar. 18 

Presidente: Muy bien perfecto. Gracias. ¿Concejal Moya? 19 

Concejal Moya: Sí, don Oscar, quería hacer una pregunta: ¿a cuánto se están 20 

cotizando los paraguas de la comuna? distintos lugares… 21 

Presidente: ¡Ah!  22 

Concejal Moya:  23 

Presidente: Lo dijimos al comienzo. Lo dijimos al comienzo, el Concejal, el 24 

Concejal Valdovinos lo preguntó y se le respondió.  25 

Concejal Moya: Sí, sí, sí, pero es que lo que pasa es que, yo, lo que quería 26 

sugerir, con lo que estamos sacando nada con el tema de la siendo que a lo mejor 27 

todos los días se haya contaminado. 28 

Presidente: Sí. Lo dije al comienzo, Concejal, para no repetirlo, efectivamente es 29 
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así. 1 

Concejal Moya: ... 2 

Presidente: ¿Concejal Valdovinos? ¿Concejal Valdovinos?  3 

Concejal Moya: ¿Puedo, puedo? 4 

Presidente: Es que están pidiendo la palabra, Concejal. 5 

Concejal Moya: Sí, por eso. Lo otro también es que hay un tema de los talleres 6 

municipales… 7 

Presidente: Se corta, se queda pegado, se queda… se corta. 8 

Concejal Moya: …creo que tenemos que reinventarnos y creo que tenemos que 9 

empezar a hacer talleres comunales a través de las redes sociales, a través de las 10 

nuevas plataformas que hay, porque si bien hoy día estamos de la comuna la 11 

atención presencial, porque hoy día también hoy día la gente está estudiando en 12 

la casa, podemos a lo mejor llegar nosotros a ellos a través de deportes, cocina, 13 

cultura, enseñarle a las personas cómo cuidar nuestra comuna, entonces yo soy 14 

partícipe de que si bien vamos a cambiar algunos talleres porque también 15 

empezar a reinventarnos, a innovar y a empezar a tener talleres culturales.. 16 

Presidente: Ok. Sí, sí, señores Concejales estamos haciendo toda esa 17 

evaluación, efectivamente, los tiempos han cambiado y estamos buscando alguna 18 

fórmula, digamos, de mantener esta actividad en forma permanente, pero por 19 

ahora estamos en esa evaluación, estamos haciendo la evaluación, también 20 

presupuestaria. Estamos haciendo la evaluación de los proyectos… 21 

Concejal Moya: ¿cuándo vamos a tener respuesta de las evaluaciones 22 

presupuestarias?  23 

Presidente: Nosotros esperamos tenerla la próxima semana, ya. Porque lo que 24 

pasa es que… lo que pasa es que han llegado instructivos que estamos 25 

analizándolos, tenemos también el tema… la evaluación que estamos haciendo en 26 

el ámbito de la baja de ingresos que pueden suceder, hay que planificar eso al 27 

futuro no podemos tomar determinaciones así, tan apresuradas porque, 28 

efectivamente, todos los días está pasando algo. Estamos dejando de recibir 29 
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recursos, estamos haciendo ajustes. Así es que esto es bastante dinámico y tengo 1 

a todas las direcciones haciendo este levantamiento de las distintas alternativas 2 

de ajuste presupuestario y de los gastos que se nos vienen hacia adelante, ¿no es 3 

cierto? con todo el tema del Coronavirus, Así es que, en ese aspecto, yo les quiero 4 

dar la tranquilidad de que lo estamos pensando seriamente, se está evaluando, 5 

tenemos una, una alternativa, digamos, que se la vamos a entregar para analizarlo 6 

antes de llevarlo a votación, como me comprometí con el Concejal Valdovinos, 7 

efectivamente. Así es que yo les pido ahí un poco de paciencia, en el tema de, de 8 

esta administración, en esta evaluación, señores Concejales, así es que para que 9 

sepan que sí, efectivamente, estamos haciendo esta evaluación. Cada 10 

departamento está haciendo su levantamiento. 11 

Concejal Moya: sé que no es el tema, pero de repente que han pasado dos 12 

semanas, y, a lo mejor, me gustaría tener el organigrama que se ha hecho de… 13 

Presidente:  Se lo vamos a entregar, se lo vamos a entregar, señor…lo vamos a 14 

entregar la próxima semana. Esperamos tenerlo ya mucho más acotado. Así es 15 

que les pido, digamos, comprensión en ese aspecto 16 

Concejal Moya: yo entiendo, lo que pasa es.. 17 

Presidente:  Por favor, Concejal, ya tuvo la intervención. 18 

Concejal Marinetti: ¿Alcalde? Sobre los monitores, sobre los monitores que tiene 19 

el Municipio… 20 

Concejal Valdovinos: Estoy esperando la palabra… 21 

Presidente: Sí, Concejal Marinetti, estaba pidiendo la palabra el señor Valdovinos, 22 

y le damos la palabra a él. 23 

Concejal Valdovinos: Bien, que es el tema de Semana Santa, ya que para estas 24 

fechas esperamos la llegada de muchos turistas a la comuna. Yo creo que 25 

tenemos que tener algún plan, qué es lo que se va a hacer, si se va a sacar.. 26 

Presidente:  Bueno, sí, por supuesto ustedes bien saben que hay medidas que 27 

puede tomar el Municipio, el alcalde las atribuciones y otras no, y en ese aspecto, 28 

lo que nosotros hemos solicitado, justamente, ¿no es cierto? la opción de entrar 29 
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en el tema de la cuarentena, como lo están haciendo y lo están pidiendo todos le 1 

hemos pedido al Intendente, le hemos pedido al Presidente de la República, le 2 

hemos pedido al Ministro de Salud, que es el que está viendo toda está situación, 3 

entendiendo lo que significa, pero no está en las atribuciones nuestras, digamos, 4 

de tomar medidas, es tan complejo y por eso es que lo que nosotros estamos en 5 

espera de que, definitivamente, se entienda la necesidad de cerrar esa barrera 6 

ahora en lo que significa la barrera sanitaria, que están haciendo hoy día en las 7 

distintas comunas de la capital, ya, ya ha frenado esta, esta, esta avalancha en un 8 

comienzo, ¿no es cierto? porque ya no pueden llegar y salir, si no tienen alguna, 9 

digamos, situación que demostrar, porque hoy día sí hay barrera en varias 10 

comunas de las que suelen venirse hacia el borde costero. Nosotros hemos 11 

insistido a nivel… en forma majadera con la Región, con el SEREMI y por 12 

supuesto con el Ministro, porque el Ministro es el que, definitivamente, dan los 13 

mensajes, nosotros tenemos atribuciones muy acotadas y en ese aspecto lo que 14 

estamos haciendo es pedir estas barreras y estos controles sanitarios, a lo menos 15 

que la gente que podamos detectar que no venga con cuarentena, para salir de 16 

Santiago, ya eso les va a complicar, no pueden hacerlo, sin duda que, que, que, 17 

que todos estamos muy, muy, muy complicados, digamos, la Semana Santa los 18 

restaurantes están cerrados, eso está por normativa, hay una fiscalización por 19 

parte de la Armada y Carabineros, hemos potenciado la… y el desarrollo y lo 20 

hemos contactado y trabajado con ellos y ese es un tema que seguramente lo 21 

vamos a conversar también con la comisión de turismo, donde hemos logrado que 22 

los empresarios reviertan su forma de trabajar, tratando de vender, ¿no es cierto? 23 

de llevar hacia las casas, la comida ya hay varios que se han sumado a esto 24 

tenemos un listado, lo estamos publicando para que la gente prefiera abastecerse 25 

de esa manera y no, digamos, ir a los locales porque van a estar cerrados. Una 26 

cuarentena significa estar cerrado todo, ustedes lo han visto la experiencia que 27 

tenemos y lo que ha pasado en las comunas de Santiago. Hoy día ya 2 o 3 más 28 

en el sur y nosotros creemos que lo de la quinta región se viene de todas 29 



 

REPÜBLICA DECHILE 
MUNICIPALIDAD DE 

CONCÓN 
SECRETARIA MUNICIPAL 

ACTA ORDINARIA DE CONCEJO N° 09 
MARTES 31 DE MARZO 2020 

 

Página 38 de 40 

maneras. Hubiéramos querido que hubiera sido antes, se ha planteado muchas 1 

veces, pero en este momento lo que estamos esperando es la resolución, 2 

definitivamente, del Presidente de la República y del Ministro para que generar 3 

¿no es cierto? esta, este cierre, esta frontera, porque ya han aumentado los casos 4 

en nuestra región. Hoy día lo escuchábamos, un nuevo caso más en Concón que 5 

ha sido detectado con el Coronavirus, ya son 3 los casos en la comuna, entonces, 6 

creo que, a veces, cuando estás determinaciones que se hacen en general, 7 

digamos, en las comunas con decretos, ustedes han visto que han sido totalmente 8 

revertidas esas situaciones. Nosotros podemos hacer muchos decretos, dando 9 

sugerencias, proponiéndole a la gente, pero si no tenemos el aspecto legal, lo que 10 

significa realmente que Carabineros tome una determinación, que la Armada tome 11 

una determinación por una solicitud por parte de un Municipio, no, no se llega a 12 

nada. Hoy día, quiero decirlo, nosotros para que realmente estuviera, estuviese 13 

Carabineros o la Armada en los lugares donde hicimos… estamos haciendo estos 14 

controles sanitarios, si no hay un instructivo desde arriba, no, no salen, 15 

definitivamente. Y esa es la realidad. Entonces, por eso nosotros estamos 16 

esperanzados, estamos trabajando con SERNATUR estamos trabajando con los 17 

empresarios para revertir, digamos, su negocio, en ese aspecto creo que es 18 

fundamental poder mandar estos mensajes a la comunidad, que lo que hoy día 19 

tenemos que hacer es prevenir más que venir a la región. Lo hemos mandado, lo 20 

hemos pedido, así es que esas gestiones se han estado realizando Concejal.  21 

Concejal Valdovinos: Señor Presidente, disculpe [01:40:10 – 01:40:35 inaudible] 22 

Presidente: No le entendí… señora Liliana usted… 23 

Concejal Valdovinos: … 24 

Secretaria Municipal: ¿Concejal?  25 

Concejal Valdovinos: ¿Sí? 26 

Secretaria Municipal: Usted se refiere a que hizo un ingreso en la oficina de 27 

partes donde tiene todo lo que usted está solicitando para… 28 

Concejal Valdovinos: correcto… 29 
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Presidente: ¡Ah! ya, ya, ahora entiendo. 1 

Secretaria Municipal: Y lo otro, en virtud de que usted nos pidió el tema de su 2 

compromiso, son las 5, se cumplieron las dos horas de Concejo, así es que, es 3 

importante, Alcalde, que, o toman un acuerdo de continuar, o la reunión llega 4 

hasta acá 5 

Presidente: Señores Concejales, ahora entendí, es que no le escuchaba bien, así 6 

es que vamos a revisar ese documento para poder darle la respuesta, señora 7 

Liliana, para que lo tengamos, digamos, dentro de nuestras respuestas que 8 

tenemos hoy día generadas, y la planificación esperamos entregársela a la 9 

brevedad todo lo que estamos ordenando y en honor a la solicitud ¿no es cierto? 10 

de llegar al tiempo preciso con el Concejo, vamos a cerrar el Concejo en el día de 11 

hoy. Muy bien y todas las inquietudes las pueden hacer, efectivamente, por escrito 12 

y así las podemos revisar. Muy bien. ¿Perdón?  13 

Concejal Valdovinos: la palabra. 14 

Presidente: Es que dijimos que íbamos, íbamos a terminar la reunión, Concejal. 15 

Concejal Ortiz: Alcalde, y los demás hablan demasiado.  16 

Presidente: Sí. 17 

Concejal Valdovinos: Lo mismo que pasó la semana pasada. 18 

Presidente: Mándemelo por escrito, mándemelo por escrito y lo vemos, porque ya 19 

estamos cerrando la reunión. Mándemelo por escrito, Concejal, sin ningún 20 

problema se lo contesto. 21 

Concejal Valdovinos: Ya, perfecto.  22 

Presidente: Muy bien, se cierra la reunión.  23 

Concejal Marinetti: ¿Los incidentes?  24 

Presidente: Estábamos en incidentes, ya los vimos los incidentes. 25 

Concejal Orfali: Yo pedí la palabra, yo la pedí incidentes. 26 

Concejal Ortiz: .. 27 

Presidente: Pidieron cerrar la reunión antes, Concejal, pidieron cerra la reunión 28 

antes, estamos ya sin Secretaria. 29 
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Concejal Orfali: pedir la palabra… 1 

Presidente: Le sugiero, le sugiero que me mande por escrito y se lo contestamos 2 

a la brevedad, Concejal. 3 

Concejal Ortiz: Hay que ver mejor los tiempos, señor Presidente. 4 

Presidente: Sí. 5 

Concejal Orfali: Yo creo que hay que, hay que, hay que seguir con los incidentes, 6 

yo tenía 5 incidentes, los otros Concejales también tienen que enterarse de los 7 

incidentes que uno tiene… 8 

Presidente: Bueno, en honor, en honor, de quienes lo pidieron que llegáramos 9 

hasta la hora y por eso lo estamos cerrando, Concejal, eso es.  10 

Concejal Orfali: ¿No se puede alargar media hora el Concejo? 11 

Presidente: Es que ya lo planteamos así ya, señores Concejales. Muy bien, 12 

Concejales, cerramos la reunión y cualquier otra inquietud me lo hacen llegar. 13 

Concejal Aguirre: para que sepa ¿ah? 14 

Concejal Orfali: Yo no estoy de acuerdo, o sea que…ni siquiera escuché esa 15 

parte. 16 

Concejal Aguirre: ..que lo solicitó. 17 

Presidente: Ok. Muy bien, Ok. Concejal, hágamelo llegar y encantado se lo 18 

respondo. 19 

Concejal Orfali: usted con toda la muchos Concejales tienen también que 20 

enterarse de lo que uno está ofreciendo, entonces, yo de verdad siento es que 21 

esto es. 22 

Presidente: Concejal Ya sé retiraron, se retiraron algunos, Concejal, ya no se dio, 23 

ya cerramos la reunión. Les agradezco y espero que ustedes entiendan esta 24 

opción. 25 
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